
Выборы Президента Республики 
Беларусь состоятся 26 января 2025 
года.

Такое решение принято на заседании 
Палаты представителей Национального 
собрания Республики Беларусь. 

«Согласно ст. 81 Конституции Респу-
блики Беларусь, ст. 56 Избирательного 
кодекса выборы Президента Респу-
блики Беларусь назначаются Палатой 
представителей не позднее чем за пять 
месяцев и проводятся в воскресенье не 
позднее чем за два месяца до истечения 
срока полномочий предыдущего Прези-
дента. В соответствии со ст. 83 Консти-
туции Республики Беларусь Президент 
вступает в должность после принесения 
присяги», – подчеркнул председатель 
ЦИК Игорь Васильевич Карпенко. 

Календарный план организаци-
онных мероприятий по подготовке 
и проведению выборов (основные 
пункты):

не позднее 1 ноября 2024 года – пред-
ставление в ЦИК документов, необхо-
димых для регистрации инициативной 
группы избирателей по выдвижению 
кандидата в Президенты;

не позднее 6 ноября 2024 года – об-
разование территориальных комиссий;

с 7 ноября по 6 декабря 2024 года 
(включительно) – сбор подписей изби-
рателей в поддержку выдвижения кан-
дидатов в Президенты;

с 7 по 21 декабря 2024 года (включи-
тельно) – представление в ЦИК доку-
ментов, необходимых для регистрации 
кандидата в Президенты;

не позднее 11 декабря 2024 года – об-
разование участков для голосования;

с 22 по 31 декабря 2024 года (вклю-
чительно) – регистрация кандидатов в 
Президенты;

не позднее 26 декабря 2024 года – об-
разование участковых комиссий;

с 1 по 25 января 2025 года (включи-
тельно) – предвыборная агитация;

с 21 по 25 января 2025 года (включи-
тельно) – досрочное голосование;

26 января 2025 года – голосование в 
день выборов Президента;

не позднее 5 февраля 2025 года – 
установление ЦИК итогов выборов Пре-
зидента Республики Беларусь;

не позднее 9 февраля 2025 года – 
проведение (при необходимости) второ-
го тура голосования.
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В рамках программы «Пригла-
шенный профессор» с рабочим ви-
зитом Гомельский государствен-
ный медицинский университет 
посетил вице-президент Россий-
ской академии естественных наук 
лауреат Государственной премии 
РФ в области науки и техники, за-
служенный деятель науки РФ, ака-
демик, д.м.н., профессор Василий 
Семенович Новиков.

16 октября Василий Семенович 
провел встречу с профессорско-пре-
подавательским составом и студен-
тами ГомГМУ. Почетного доктора 

ГомГМУ и давнего доброго друга на-
шего университета приветствовал 
проректор по учебной работе член-
корреспондент РАЕН, доктор био-
логических наук, профессор Виктор 
Александрович Мельник.

В.С. Новиков сделал доклад о де-
ятельности Российской академии 
естественных наук и прочитал лек-
цию «Космическая физиология и ме-
дицина».

Завершилась встреча церемонией 
награждения. Коллектив кафедры 
экологической и профилактической 
медицины Гомельского государствен-

ного медицинского университета удо-
стоен диплома Российской академии 
естественных наук за большой вклад 
в подготовку высококвалифициро-
ванных медицинских кадров.

Заведующий кафедрой экологиче-
ской и профилактической медицины 
кандидат медицинских наук, доцент 
Владимир Николаевич Бортновский 
за многолетний вклад в подготовку 
врачебных кадров, научно-образо-
вательную деятельность отмечен 
медалью выдающегося советского и 
российского ученого и мыслителя Ни-
киты Николаевича Моисеева. 

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ САНИТАРНЫЙ НАДЗОР И 
ПРАКТИКО-ОРИЕНТИРОВАННОЕ ОБУЧЕНИЕ СТУДЕНТОВ МПФ – 

НОВАЯ ВЕХА РАЗВИТИЯ ПРОФИЛАКТИЧЕСКОЙ СЛУЖБЫ

Е.М. Смирнова, пресс-секретарь 

29 октября заместитель министра здравоохране-
ния – Главный государственный санитарный врач 
Республики Беларусь Светлана Владимировна Не-
чай посетила Гомельскую область с рабочим ви-
зитом, в ходе которого состоялось заседание об-
ластного санитарно-эпидемиологического совета 
при главном государственном санитарном враче 
Гомельской области. 

В работе санитарно-эпидемиологического совета 
приняли участие представители Гомельского государ-
ственного медицинского университета – проректор по 
лечебной работе Владимир Владимирович Похожай и 
декан медико-профилактического факультета Надежда 
Александровна Бонда.

Во время заседания Светлана Владимировна отмети-
ла, что при обучении студентов по специальности «ме-
дико-профилактическое дело» большая роль должна 
отводиться практико-ориентированному подходу в осво-
ении учебных дисциплин, овладении навыками анали-
тического и критического мышления, интерпретации по-

лученных результатов научных исследований, поскольку 
медико-профилактический факультет готовит специали-
стов для практической профилактической службы Рес-
публики Беларусь, главным образом центров гигиены, 
эпидемиологии и общественного здоровья.

Кроме того, в ходе визита заместитель министра 
здравоохранения посетила Гомельский государствен-
ный медицинский университет и выступила с привет-
ственным словом на заседании совета медико-про-
филактического факультета. Совет факультета создан 
при деканате с целью решения основных вопросов де-
ятельности факультета для повышения эффективности 
образовательного процесса и качества подготовки спе-
циалистов.

Символично, что дата создания совета факультета (15 

октября) совпала с 102-летием образования санитарно-
эпидемиологической службы Гомельской области. 

Ректор университета профессор Игорь Олегович Сто-
ма вручил памятный адрес главному государственному 
санитарному врачу Гомельской области Сергею Влади-
мировичу Кравченко, поздравив всех работников сани-
тарно-эпидемиологической службы региона и страны и 
пожелав творческих удач в повседневной деятельности 
по обеспечению санитарно-эпидемиологического бла-
гополучия как важнейшей составляющей в деле охраны 
здоровья людей.

Тесное сотрудничество университета с практической 
санитарно-эпидемиологической службой Гомельской 
области заместителю министра здравоохранения было 
продемонстрировано на кафедре эпидемиологии и до-
казательной медицины, размещенной на базе Гомель-
ского городского центра гигиены и эпидемиологии. В 
процессе посещения кафедры Светлана Владимиров-
на отметила, что такое тесное сотрудничество науки 
и практики позволяет активно использовать практико-

ориентированные формы обучения, 
направленные на приобретение сту-
дентом опыта практической деятель-
ности, формирует у него готовность к 
определенным действиям и операциям 
на основе имеющихся знаний, умений и 
навыков.

Во время посещения медицинского 
университета Главному государствен-
ному санитарному врачу Республики 
Беларусь были продемонстрированы 
учебные модули симуляционно-атте-
стационного центра, в том числе по 
специальности «медико-профилакти-
ческое дело». Данный модуль создан 
для повышения качества практической 
подготовки, развития профессиональ-
ной компетентности обучающихся по 
вопросам проведения гигиенических и 
противоэпидемических мероприятий, 

обеспечивающих эффективную защиту от инфициро-
вания пациентов, медицинского персонала, а также 
применения средств индивидуальной защиты, исполь-
зуемых работником для предотвращения или уменьше-
ния воздействия вредных и опасных производственных 
факторов, защиты от загрязнения и др.

Практико-ориентированное обучение студентов ме-
дико-профилактического факультета ГомГМУ будет 
способствовать подготовке высококвалифицированных 
специалистов, стоящих на страже санитарно-эпидеми-
ологического благополучия населения, развиваясь и 
успешно выполняя поставленные задачи страны.

Н.А. Бонда, декан МПФ, 
М.А. Чайковская, заместитель декана МПФ  

ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТАВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА
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9 октября ректор ГомГМУ про-
фессор Игорь Олегович Стома 
встретился с молодыми специ-
алистами, пришедшими в наш 
университет преподавателями 
на кафедры. Участие во встрече 
приняли проректор по идеологи-
ческой и воспитательной работе 
Людмила Григорьевна Соболева 
и начальник отдела кадров Татья-
на Александровна Кульвинская.

Д.В. Ильина и А.В. Кирпичева в 

2023 году с отличием окончили Го-
мельский государственный медицин-
ский университет по специальности 
«Лечебное дело». Дарья Валерьев-
на после прохождения интернатуры 
по специальности «хирургия» рабо-
тает в должности ассистента кафе-
дры хирургических болезней № 2. 
Анастасия Валерьевна, пройдя ин-
тернатуру по специальности «тера-
пия», приступила к работе в долж-
ности ассистента кафедры общей и 

клинической фармакологии.
Игорь Олегович расспросил моло-

дых преподавателей о первых шагах 
в статусе преподавателей, о том, как 
приняли молодых коллег в коллекти-
ве. Немаловажной частью встречи 
стал разговор об обязательном про-
должении научной работы.

На память о столь важной встрече 
молодым специалистам вручили по-
дарки от профкома работников уни-
верситета.

Коротко о важном

По материалам пресс-службы
и студенческого медиацентра

В Санкт-Петербурге прошел 
Международный фестиваль во-
лонтеров «Сердце Данко», в рам-
ках которого состоялся между-
народный Чемпионат среди 
студентов медицинских универ-
ситетов и медицинских работни-
ков по оказанию первой помощи 
пострадавшим.

Гомельский государственный ме-
дицинский университет представ-
ляла команда медицинского отря-

да первой помощи «Колибри» под 
руководством начальника симуля-
ционно-аттестационного центра 
М.В. Радовни. В составе команды 
был и преподаватель симуляцион-
но-аттестационного центра ГомГМУ 
Ф.М. Головин, который вместе со сту-
дентами активно принимал участие в 
соревновательной программе.

В упорной борьбе, а за победу 
боролись десять команд, состо-
ящих из представителей Белару-

си, России и Казахстана, команда 
ГомГМУ заняла почетное III место! 

Второе место заняла команда 
СЗГМУ им. И.И. Мечникова. 

Первое место – команда инсти-
тута Центра Алмазова.

Помимо чемпионата, программа 
фестиваля была наполнена ма-
стер-классами от известных спике-
ров, социальным проектированием, 
творческим представлением ко-
манд.

14 октября состоялось чествование 
многодетных мам и отцов – сотрудни-
ков и студентов университета.

С поздравлениями к собравшимся 
обратился проректор по учебной рабо-
те профессор Виктор Александрович 
Мельник, который  подчеркнул, что ма-
теринство – особый труд и служение, в 
которых нет перерывов на выходные и 
отпуск. Но материнство – это и самое 
великое и прекрасное дело, благодаря 

которому продолжается жизнь. Поздрав-
ление с приближающимся Днем отца 
получили и многодетные папы ГомГМУ. 

Подарки и цветы от первичных проф-
союзных организаций работников и 
студентов, а также от первичной орга-
низации «БРСМ» ГомГМУ получили все 
приглашенные на чествование.

Праздничное настроение создали ар-
тисты вокальной студии «Настроение» 
студенческого клуба ГомГМУ. 

Подписан План сотрудничества 
между Гомельским государствен-
ным медицинским университе-
том и Гомельской епархией Бело-
русской православной церкви на 
2024/2025 учебный год.

В мероприятии приняли участие 
архиепископ Гомельский и Жло-
бинский Стефан, ректор ГомГМУ 
профессор И.О. Стома, декан ме-
дико-диагностического факультета 
И.В. Назаренко, председатель ре-

лигиозного отдела образования и 
катехизации Гомельской епархии 
протоиерей Артемий Кривицкий, 
ответственный за сотрудничество 
с медуниверситетом иерей Павел 
Седько и др. 

Ректор ГомГМУ профессор 
Игорь Олегович Стома отметил:

– Подписание Плана сотрудниче-
ства – это оформление на бумаге 
той работы, которая проводится 
постоянно между Гомельской епар-

хией и медуниверситетом. В Мин-
ске прошло заседание Координа-
ционного совета по разработке и 
реализации совместных программ 
сотрудничества между органами 
государственного управления и 
Белорусской православной церко-
вью.   И вот мы, будто зная на-
перед, уже заранее спланировали 
нашу встречу и включили данные 
направления в наш План сотрудни-
чества.  

10 октября дискуссионная пло-
щадка «Молодежный сход» про-
шла в Гомельском государствен-
ном медицинском университете.

На встрече присутствовали:    
председатель Молодежного сове-
та (парламента) при Национальном 
собрании Республики Беларусь Ни-
кита Святославович Рачиловский, 
заместитель председателя Моло-
дежного совета (парламента) при 
Национальном собрании Республи-

ки Беларусь Владислав Станиславо-
вич Волчек, председатель комиссии 
по региональной политике и взаи-
модействию с органами местного 
самоуправления Молодежного со-
вета (парламента) при Националь-
ном собрании Республики Беларусь 
Станислав Викторович Семенов, 
проректор по идеологической и вос-
питательной работе Гомельского 
государственного медицинского уни-
верситета Людмила Григорьевна Со-

болева, секретарь ПО ОО «БРСМ» 
с правами РК УО «ГомГМУ» Алек-
сандр Юрьевич Воробей.

Свое напутствие студентам дал 
ректор Гомельского государствен-
ного медицинского университета 
профессор Игорь Олегович Стома: 
«Не надо привязывать жизнь к сво-
ему возрасту, ведь физическое тело 
стареет гораздо позже, чем психо-
логический статус. Будьте молоды и 
креативны!» 

17 октября в Гомельском госу-
дарственном медицинском уни-
верситете состоялся Единый 
день информирования на тему: 
«Семейное воспитание как основа 
сильного государства». Перед со-
трудниками университета высту-
пила проректор по безопасности, 
режиму и кадрам Светлана Влади-
мировна Крицына.

В ходе встречи были затронуты 
вопросы, которые волнуют каждую 

белорусскую семью, каждого граж-
данина Республики Беларусь.

Какой будет Беларусь завтра, за-
висит от каждого из нас, от воспи-
тания в семье, основанного на тра-
диционных духовно-нравственных 
ценностях. Мы вместе создаем стра-
ну для достойной жизни, которую 
передадим своим детям и внукам. 
Общая задача семьи, общества и го-
сударства – это воспитание подрас-
тающего поколения, формирование 

гражданской позиции.
«Культ полноценной семьи с дву-

мя и более детьми должен быть сти-
лем жизни белорусов. Только так мы 
сможем быть уверены, что следую-
щие за нами поколения будут при-
растать, а значит, крепко держать 
суверенитет в своих руках и гаран-
тированно жить в мире», – акценти-
рует внимание Глава государства.

Отдел по идеологической 
и воспитательной работе

 24 октября более 600 перво-
курсников лечебного, медико-
диагностического и медико-про-
филактического факультетов 
Гомельского государственно-
го медицинского университета 
приняли участие во встрече с 
заместителем председателя ко-
миссии по делам несовершенно-
летних Гомельского облиспол-
кома Евгением Геннадьевичем 
Миткевичем, заместителем пред-
седателя комиссии по делам не-

совершеннолетних Гомельского 
горисполкома Екатериной Нико-
лаевной Волчек и начальником 
инспекции по делам несовер-
шеннолетних Отдела внутренних 
дел Центрального района города 
Гомеля Денисом Васильевичем 
Музыченко.

Участники встречи рассказали 
студентам о последствиях проти-
воправной и преступной деятель-
ности, в том числе связанной с не-
законным оборотом наркотических 

и психотропных веществ, соверше-
нием преступлений экстремистской 
направленности, а также напомни-
ли о цифровой гигиене и безопас-
ном поведении в сети Интернет, о 
том, что кибербуллинг также нака-
зуем, как и физическое насилие.

Важно соблюдать законодатель-
ство Республики Беларусь, прини-
мать осознанные решения и быть 
ответственными за свои поступки!

Отдел по идеологической 
и воспитательной работе



Гомельский медуниверситет 33  31 октября 2024 г.

В последних числах сентября  в учебном 
корпусе № 4 состоялась встреча студенче-
ского актива с ректором Гомельского госу-
дарственного медицинского университета 
профессором Игорем Олеговичем Стомой.

В нашем университете учатся почти четыре 
тысячи студентов. Более пятидесяти получили 
возможность поучаствовать в разговоре с рек-
тором. В лекционном зале собрались руково-
дители и участники студсоветов университета и 
факультетов, участники общественных органи-
заций БРСМ, БСЖ, «Белая Русь», волонтерско-
го движения.

– Встреча прошла в неформальной и друже-
ской обстановке, – сошлись во мнении ее участ-
ники. За более чем двухчасовую беседу успели 
обсудить многие животрепещущие вопросы ны-
нешней учебы и будущей карьеры. Студсовет 
университета вынес на суд участников встречи 
свои предложения о создании мерча универси-
тета. 

А многие, думается, взяли себе на заметку 
ТОП-3 книг по рекомендации ректора: Василий 
Аксенов «Коллеги», Братья Стругацкие «Поне-
дельник начинается в субботу», Ярослав Гашек 
«Похождения бравого солдата Швейка».

Мы попросили ребят, участвовавших во 
встрече, поделиться своими впечатлениями с 
теми, кто на встречу не попал.

Екатерина Корытко, медико-диагностиче-
ский факультет:

– Я не знаю, как передать словами тот вос-
торг, что я получила от встречи! Игорь Оле-
гович с первых минут дал нам понять, что 
между нами нет барьера, и общался с нами 
на равных. Это очень ценно, правда. Ни в од-
ном университете Гомельщины я не слышала 
о такого рода встречах студентов и адми-
нистрации, а это значит, что ГомГМУ снова 
первый, снова лучший из лучших!

Мне, как руководителю студенческого ме-
диацентра, было приятно услышать отзывы 
о проделанной работе, а еще приятнее было 
узнать, что за нашей деятельностью следят 
не только студенты ГомГМУ, но и Игорь Оле-
гович. 

Валерия Хорошун, медико-диагностиче-
ский факультет:

– Я очень рада, что мне выпала возможность 
встретиться с ректором в неформальной об-
становке, и хочется отметить, что ее соз-
дал он сам, зайдя в зал. Его первыми словами 

были: «Я отодвину стул из-за стола и сяду 
ближе к вам, чтобы между нами не было пре-
град». И это действительно помогло оста-
вить официоз в стороне. Всегда  интересно 
общаться с умными людьми, ведь это дает 
заряд мотивации, ответы на вопросы и почву 
для размышлений.

Было неожиданно и приятно, что многие 
предложения и вопросы были вынесены на 
дальнейшее рассмотрение. И хочется ска-
зать Игорю Олеговичу большое спасибо за 
то, что он нашел время в своем плотном гра-
фике на встречу с нами и дал развернутые 
ответы на наши вопросы.

Алексей Хорольский, лечебный факуль-
тет:

– Несмотря на то, что встреча с ректором 
была организована в виде чаепития, до его 
прихода атмосфера была достаточно фор-
мальная. Однако его появление изменило все 
в один миг: он убрал стул из-за стола, поста-
вил его ближе к студентам со словами, что 
стол – это преграда для общения. Каждый 
смог почувствовать ректора собеседником, 
который готов выслушать и дать мудрый со-
вет или рассказать интересную историю.  Я 
уверен, что Игорь Олегович – человек слова. 

Игорь Олегович правильно подметил, что 
мы, представители студенческого совета, 
должны выступать в роли связующего звена 
между студенчеством и руководством универ-
ситета. Уважаемые студенты, не бойтесь 
говорить, предлагать свои идеи, поверьте: 
наш ректор готов выслушать, обсудить и 
способствовать реализации ваших идей на 
благо университета!

В заключение хотел бы передать одну очень 
важную мысль, изложенную Игорем Олего-
вичем: чтобы ликвидировать неуважение 
пациентов к врачам, частые жалобы, вер-
нуть элитарность и громкое имя профессии 
«Врач», каждый из нас должен начать с себя. 
Изменить отношение людей, их менталитет 
можно только став самой достойной версией 
себя, и, конечно, помните о профессиональной 
этике – не критикуйте лечение предыдущего 
врача при пациенте. Мы – одна корпорация с 
общей целью.

От себя хочу добавить: учитесь так, чтобы 
было не страшно лечить! 

По материалам пресс-службы 
и студенческого медиацентра

24 октября 2024 года на базе Гомельского област-
ного клинического кардиологического центра состо-
ялась областная научно-практическая конференция 
«Коморбидная патология в клинической практике», 
посвященная 30-летию создания кафедры внутрен-
них болезней № 2 с курсом ФПКиП ГомГМУ. 

Из истории кафедры: приказ ректора ГГМИ от 
24.10.94 г.: «…В целях дальнейшего улучшения учеб-
ного процесса и на основании решения ректората от 
20.10.94 г. № 10 создать на базе кафедры внутренних бо-
лезней две кафедры внутренних болезней № 1 и № 2… 
Назначить исполняющим обязанности заведующего ка-
федрой внутренних болезней № 2 к.м.н. Эрика Николае-
вича Платошкина до прохождения по конкурсу».

Первой клинической базой кафедры стала Гомельская 
городская клиническая больница № 3 (первое клиниче-
ское учреждение г. Гомеля). В настоящее время клини-
ческими базами кафедры являются: ГОККЦ, РНПЦ РМ и 
ЭЧ, ГГКБ № 2, ГОКТБ, ГОККВД. 

На кафедре проходят обучение студенты с 1 по 6 кур-
сы (в том числе –  на английском языке), врачи-интерны, 
клинические ординаторы, подготовку и переподготовку – 
врачи терапевтического и хирургического профиля (по-
следние – по эндоскопии, причем это в нашей стране 
возможно еще только на кафедре хирургии БГМУ). 

За годы существования кафедры в ее составе были 
различные курсы: профессиональных заболеваний, фи-
зиотерапии, эндокринологии, скорой медицинской помо-
щи, кожных и венерических болезней. С 1 марта 2018 
года кафедра переименована в кафедру внутренних бо-
лезней № 2 с курсом ФПКиП. 

30-летие – не юбилей, но круглая дата. Проведение 
научно-практического мероприятия – показатель зре-
лости и многосторонней деятельности кафедры. Идея 
конференции и ее название «Коморбидная патология 
в клинической практике» позволили выступить не толь-
ко опытным сотрудникам терапевтических кафедр, но 
и аспирантам, докторантам, врачам-интернам, клини-
ческим ординаторам, практическим врачам (не только 
терапевтического профиля, но и коллегам – дерматове-
нерологам), а также студентам-старшекурсникам – круж-
ковцам кафедры и курса дерматовенерологии. 

Полный зал Гомельского областного клинического 
кардиологического центра продемонстрировал инте-
рес к конференции. Областное мероприятие стало не 
только республиканским (свои работы прислали кол-
леги из Гродно и Витебска), но и уровня конференции 
с международным участием благодаря видеодокладу из 
Российской Федерации, который сделала заведующий 
кафедрой дерматовенерологии Курского медицинского 
университета доктор медицинских наук, профессор Л.В. 
Силина. 

При поддержке руководства нашего вуза был издан 
внушительный сборник печатных трудов конференции, 
а участники и докладчики получили памятные серти-
фикаты.

 Кафедра внутренних болезней № 2 с курсом ФПКиП

30 ЛЕТ ЛЕЧИМ, ИЗУЧАЕМ, ОБУЧАЕМ

 Встреча выпускников с главны-
ми врачами и представителями 
учреждений здравоохранения Го-
мельской области состоялась 22 
октября.

Более 450 врачей выпустят в 2025 
году лечебный и медико-диагности-
ческий факультеты Гомельского госу-
дарственного медицинского универ-
ситета. Для них была организована 
первая из ряда запланированных в 
этом учебном году встреча с главвра-
чами и представителями учреждений 
здравоохранения Гомельской обла-
сти. Подобные встречи проводятся в 
рамках Дорожной карты по сопрово-
ждению самоопределения и профес-
сиональной ориентации обучающих-
ся на 2024/2025 учебный год.

На встрече выпускникам расска-
зали о Жлобинской, Брагинской, 
Буда-Кошелевской, Ветковской, До-
брушской, Калинковичской, Лель-
чицкой ЦРБ. Выпускники узнали 
об особенностях работы молодых 

специалистов, о предоставляемом 
жилье, уровне заработной платы, 
возможностях последипломной под-
готовки. Каждый район представил 
свою визитку, чтобы рассказать буду-
щим врачам об условиях и возмож-
ностях жизни в том или ином регионе 
Гомельской области.

Свою профориентацию провели для 
наших выпускников и представители 
исправительной колонии № 14, респу-
бликанской больницы ИК № 12, меди-
цинской части СИЗО № 3 Гомеля.

Участие во встрече приняли на-
чальник отдела кадров ГУЗО Гомель-
ского облисполкома Л.В. Печурина, 
проректор по учебной работе про-
фессор В.А. Мельник, проректор по 
лечебной работе В.В. Похожай, декан 

лечебного факультета Н.Л. Громыко, 
декан медико-диагностического фа-
культета И.В. Назаренко, заведую-
щий интернатурой и клинической ор-
динатурой Е.Н. Кондратюк.

Следующая встреча – в ноябре. 

Е.М. Смирнова, пресс-секретарь

Наших выпускников ждет практическое здравоохранениеНаших выпускников ждет практическое здравоохранение

Р А З Г О В О Р  С  Р Е К Т О Р О МР А З Г О В О Р  С  Р Е К Т О Р О М
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Честно о профессии: Честно о профессии: 
Акушерство и гинекология Акушерство и гинекология 

16 октября в соответ-
ствии с Дорожной картой 
по сопровождению само-
определения и профес-
сиональной ориентации 
обучающихся на 2024/2025 
учебный год в Гомель-
ском государственном ме-
дицинском университете 
в рамках реализации про-
екта «Честно о профес-
сии» состоялся круглый 
стол «Профессия – врач –  
акушер-гинеколог».

На встречу были пригла-
шены главный специалист 
отдела организации меди-
цинской помощи главного 
управления здравоохра-
нения Гомельского облис-
полкома Ирина Алексеевна 
Бурлакова, главный врач уч-
реждения здравоохранения 
«Гомельский областной кли-
нический кожно-венероло-
гический диспансер» Екате-
рина Ивановна Рублевская, 
заведующий родовым отде-
лением Гомельской област-
ной клинической больницы 
Елена Николаевна Тугари-
нова, врач – акушер-гине-
колог медицинского центра 
«Новамед» Светлана Васи-
льевна Лагуновская.

Участниками встречи ста-
ли студенты 2–5 курса ле-
чебного факультета.

Доцент кафедры акушер-
ства и гинекологии с курсом 
ФПКиП Марина Сергеевна 
Недосейкина представила 
свое видение профессии, 
охарактеризовала личност-
ные качества, необходимые 
для акушера-гинеколога, 
предложила художествен-
ную литературу к прочтению 
и фильмы для просмотра, в 
которых отражена профес-
сия врача – акушера-гине-
колога.

Как правильно общаться с 
пациентами? Есть ли секрет 
успешной коммуникации с 
беременными? Можно ли 
отказаться от абортов? На 
эти и многие другие вопро-
сы искренне отвечали при-
глашенные специалисты.

Главный специалист от-
дела организации меди-
цинской помощи главного 
управления здравоохра-
нения Гомельского облис-
полкома Ирина Алексеев-
на Бурлакова пригласила 
всех присутствующих сту-

дентов  приходить в спе-
циальность «акушерство 
и гинекология». 

Ирина Алексеевна под-
черкнула высокую значи-
мость постоянной учебы 
врача, непрерывного совер-
шенствования своих практи-
ческих навыков с помощью 
настоящих учителей. Про-
фессиональный врач – аку-
шер-гинеколог всегда знает 
больше других, умеет рабо-
тать в команде и всегда че-
стен со своими коллегами, 
пациентами и их родствен-
никами.

«Для успешной работы 
врачом в родовом отделе-
нии важно уметь располо-
жить пациентку к себе, 
создать доверительные 
отношения в самые ко-
роткие сроки, всегда по-
нимать пациентку, сочув-
ствовать ей, но и уметь 
сохранить необходимую 
дистанцию», – прозвучали 
слова напутствия от Елены 
Николаевны Тугариновой, 
заведующего родовым отде-
лением Гомельской област-
ной клинической больницы.

Екатерина Ивановна Ру-
блевская рассказала о сво-
ем пути в профессии, как 
она пришла в специаль-
ность, как стала организа-
тором здравоохранения. 
Врач – акушер-гинеколог 
готов всегда трудиться на 
благо людей, он полностью 
осознает ответственность 
за жизнь не только одного 
человека, но и целой семьи. 
Екатерина Ивановна под-
черкнула, что, какую долж-
ность она не занимала бы, 
она всегда работала и про-
должает работать практи-
кующим врачом. Светлана 
Васильевна Лагуновская 
рассуждала о том, сложно 
ли менять направление ра-
боты, как адаптироваться к 
новым условиям, выйдя из 
зоны комфорта, и как важно 
найти своего учителя.

«Мы не жалели и не жа-
леем о том, что выбрали 

самую лучшую и 
интересную спе-
циальность «аку-
шерство и гинеко-
логия», и желаем 
вам также с удо-
вольствием рабо-
тать в медицине».

С этим утверж-
дением согла-
сились все при-
глашенные гости 

встречи.
Кафедра акушерства 

и гинекологии 
с курсом ФПКиП

Проект продолжается. В 
планах встречи с врачами дру-
гих специальностей…

В начале октября в Минске состоялось 
масштабное и долгожданное событие для 
всего диагностического сообщества респу-
блики. Конгресс ОО «Белорусское обще-
ство радиологов» проводился в четвер-
тый раз и был посвящен очень актуальной 
теме «Мышечно-скелетная радиология: 
мультимодальный и мультидисциплинар-
ный подход». 

С приветственным словом и пожеланиями 
продуктивной работы к участникам Конгрес-
са обратился первый заместитель министра 
здравоохранения РБ Юрий Леонидович Гор-
бич. Председатель правления «БОР», д.м.н., 
профессор Ирина Степановна Абельская вы-
ступила с докладом о деятельности обще-
ства, рассказала об основных направлениях, 
достижениях и поблагодарила каждого за 
вклад в развитие службы.

Минутой молчания почтили память выдаю-
щегося врача-диагноста, ученого и педагога, 
заведующего кафедрой лучевой диагностики 
с курсом ФПКиП ГомГМУ д.м.н., доцента, чле-
на правления ОО «БОР» Алексея Михайлови-
ча Юрковского.

ГомГМУ на Конгрессе представили де-
кан медико-диагностического факультета, 
член правления ОО «БОР», к.м.н. доцент 
И.В. Назаренко, старший преподаватель ка-
федры лучевой диагностики с курсом ФПКиП 
Е.И. Письменникова. 

В первый день работы Конгресса с докладом 
выступила Евгения Игоревна и рассказала про 
возможности соноэластографии в диагности-
ке мононевропатии нижней конечности. Во 
второй день Ирина Вячеславовна выступила 
в роли модератора секции мастер-классов по 
ультразвуковой диагностике, а также подели-
лась опытом применения ультразвуковой диа-
гностики поражений костно-мышечной систе-
мы у пациентов с постковидным синдромом».

За два дня работы Конгресса прозвучало 
огромное количество докладов от ведущих 
ученых, практиков Республики Беларусь, Рос-
сийской Федерации, параллельно работали 
три секции: «Лучевая диагностика», «Ультра-
звуковая диагностика», «Ядерная медицина». 
Всего посетили Конгресс 520 человек (из них 
118 докладчиков).

И.В. Назаренко, к.м.н., декан МДФ, член 
правления «БОР»:

– Диагностический процесс постоянно 
совершенствуется, необходимо быть в 
тренде новых достижений в области меди-
цинской визуализации! Хочу выразить слова 
благодарности председателю «БОР» д.м.н., 
профессору И.С. Абельской, которая делает 
все возможное для совершенствования ме-
дицинской радиологии в нашей стране, по ее 

инициативе возникают прекрасные проек-
ты, направленные на престиж профессии и 
повышение уровня знаний среди врачей-спе-
циалистов. Приятно видеть на Конгрессе 
коллег, врачей-диагностов, врачей-интер-
нов, молодых специалистов и выпускников 
МДФ ГомГМУ разных лет со всей страны.

Подобные научно-образовательные меро-
приятия позволяют не только повышать 
уровень своих знаний в области медицинской 
визуализации, но иметь прекрасную возмож-
ность для профессионального нетворкинга 
по актуальным вопросам медицинской ради-
ологии. Прекрасная возможность увидеть 
и протестировать новейшее диагностиче-
ское оборудование, а также рассмотреть 
диагностический процесс с позиции врача-
диагноста и врача-клинициста, что в свою 
очередь обеспечит наиболее эффективный 
процесс дальнейшего лечения пациента.

В.С. Прокофьева, врач-интерн лучевой диа-
гностики ГУК-ОГИВОВ:

– Было интересно послушать выступле-
ния опытных коллег, которые с радостью 
делились своими знаниями. Много было раз-
личных тематик, секций. Во второй день ра-
боты Конгресса доклады в большей степени 
были посвящены диагностике травматиче-
ских и воспалительных заболеваний плечево-
го и коленного суставов, новым классифика-
циям и тонкостям в исследовании, так как 
именно эти суставы могут вызывать слож-
ность при диагностике заболеваний.

Стоит отметить, что на Конгрессе при-
сутствовало большое количество онколо-
гов, травматологов-ортопедов, которые 
также читали доклады для врачей лучевой 
диагностики и затрагивали лечебный про-
цесс, ведь сотрудничество клинициста и 
диагноста – это залог хорошего лечения! 
Хочется выразить большую благодарность 
организаторам конференции за Конгресс в 
целом, интересные доклады, возможность 
повышать уровень своих знаний и учиться у 
лучших диагностов Беларуси и России!

Деканат МДФ 

ДИАГНОСТИЧЕСКИЙ ПРОЦЕСС ПОСТОЯННО СОВЕРШЕНСТВУЕТСЯДИАГНОСТИЧЕСКИЙ ПРОЦЕСС ПОСТОЯННО СОВЕРШЕНСТВУЕТСЯ

Красный Крест
Представители Централь-

ной районной организа-
ции Белорусского Красно-
го Креста города Гомеля 
встретились со студентами 
факультета иностранных 
студентов. 

Одним из направлений де-
ятельности Белорусского 
Красного Креста является ор-
ганизация профилактических 
мероприятий по предупрежде-
нию негативных явлений в мо-
лодежной среде, профилакти-
ке различных заболеваний.

На встрече присутствовала 
заместитель декана по идео-
логической и воспитательной 
работе ФИС Е.В. Ранкович. 

Со студентами по-
общались предсе-
датель Центральной 
районной организа-
ции Красного Креста 
Т.В. Сельвич, меди-
цинская сестра по 
работе с мигрантами 
РОО «Белорусская 
ассоциация клубов 
ЮНЕСКО» В.А. Шу-
ляренко.

Встречу посвятили 
профилактике ту-
беркулеза. Лейтмотив бесе-
ды: «Позаботься о себе и о 
тех, кто рядом». Результатом 
встречи стало заполнение ан-
кет и направление студентов 

на флюорографию. 
Это не первая и далеко не 

последняя акция, которая 
подчеркивает многолетнее 
сотрудничество ГомГМУ и 
БКК.


